

学校だより 10月号



# みなみたなか

学校標語 「笑顔かがやき 優しさいっぱい」



令和4年10月 1日  
練馬区立南田中小学校  
校長 原田 知樹

## 月を愛でる ～美しいもの探し～

校長 原田 知樹

10月を迎え、ようやく日中の暑さも和らいできました。これからは、一層さわやかな過ごしやすい気候となります。子供たちにはそのような落ち着いた環境の中で、毎日の学習をはじめ、読書や運動など、思い切り励んでほしいと思います。

さて、先月の10日は中秋の名月でした。まん丸の大きな月がゆったりと空高く昇りながら、夜空を明るく照らす神秘的な光景に、思わず息のみました。今見ている月は、遙か昔、平安の貴族が月を愛でながらお酒を飲んだり、詩歌や管弦を楽しんだりしていたときと同じ月だと思えば、さらに趣を感じます。今、月のことを話題に挙げましたが、身の回りにはその季節ならではの様々な美しいものが溢れています。ふと目に入ることもあります。意識することで、より一層、美しいと感じる機会が増えてくるでしょう。例えば、秋の空です。先日のことですが、通称、うろこ雲やいわし雲と言われている巻積雲（けんせきうん）が見えました。この雲は、上空の高いところに発生するそうです。また、ひつじ雲と言われている高積雲（こうせきうん）も見ることができました。こちらは、巻積雲と比べると一つ一つの雲の塊が大きくて、発生する場所が低く、雲は厚いそうです。名前のおおりに、この雲はいくつもの羊が群れをなして空に浮かんでいるようです。どちらの雲も、夏の入道雲からバトンを渡された秋の雲だと思えば、自然の摂理である季節の移り変わりが、しみじみと胸の中に入ってきました。美しいものは、他にもあります。目で見るものではなく、耳から入ってくるものです。それは、コオロギなどの虫の鳴き声です。最近、夜の道を歩いていると、今までよりもさらに勢いを増して虫たちが鳴いていることに気が付きます。しかも、一つの種類ではなく、いろいろな鳴き声が聞こえてきますので、さながら自然のオーケストラを鑑賞しているかのようです。心休まる一時で、その場から離れるのがもったいないくらいでした。

このように、最近、私が感じた美しいものとして「月」「雲」「虫の声」と、今、3つの例を紹介しましたが、まだまだ、美しいと感じるものはあるはず。美しいものに出会うと、心の中に感動の気持ちがわいて気持ちが高ぶったり、反対に「わあっ」と思わずうっとりとしてしまったりと、いずれにせよ心の中があたたかい気持ちで満たされることでしょう。

子供たちにも、そのような経験をたくさんさせてあげたいと思います。学校では先日、「子供を笑顔にするプロジェクト」の一環で、3年生以下の子供たちを対象に音楽鑑賞会が行われました。子供たちからは、「美しかった」「すてきだった」「楽しかった」など、自身の心が動いたことが伝わる前向きな感想が聞かれ、こちらも幸せな気持ちになりました。ご家庭でも、親子でぜひ「美しいもの探し」をしてみてください。美しいものは、きらびやかなものだけではなく、質素でも小さくても、美しいと感じることが心には必要なのです。その際、美しいものが見つかったときには、どんな気持ちが湧いてきたのか、お子さんに聞いてみてください。このことが、「自分を見つめる」ということにつながります。それが難しいようでしたら、最初のうちは、「わあ、きれいだね。」「キラキラしていてまぶしいね。」「いい眺めだからしばらく見てみようか。」など、保護者の方が感じたことをお子さんに素直に伝えてあげればよいと思います。この積み重ねが、段々とお子さんの内面を耕していきます。

一人一人の感性や感受性が、より一層、豊かに成長していく、実りの多い秋となりますように…今月も、皆様にはご協同・ご協働をよろしくお願い申し上げます。

### 【ナンタナ体育学習発表会】

今年もコロナ渦での開催となり、全校が一堂に会して開催することが難しい状況です。しかし、より多くの子供たちに、他学年の演技や競技を参観してもらいたいと考えています。そこで、昨年度は、3グループに分けての開催でしたが、今年度は、前後半2つのグループに分けて開催いたします。ただし、保護者の皆様の参観は、1家庭2名までとし、お子様のグループ学年のみの参観とさせていただきます。ご了承ください。当日は、午前中の発表会になりますので、お弁当のご準備は必要ありません。詳しいお知らせは、後日お手紙を配布いたしますので、そちらをご確認ください。

# 10月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
					1 都民の日	2
3 心ふれ 全校朝会 委員会 4 5 5 5 6 6	4 学級の時間 宿泊前健診(み) 5 5 5 6 6 6	5 ← 5 5 5 5 5 5 → みなみん 岩井宿泊学習	6 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6	7 SC 学級の時間 5 5 6 6 6 6	8 土曜授業 学校公開日 4 4 4 4 4 4	9
10 スポーツの日	11 学級の時間 5 5 5 6 6 6	12 中休み集会 (1, 3, 5) 4 4 4 4 4 4	13 心ふれ 学級の時間 中休み集会 (2, 4, 6, 6) 地域未来塾 5 5 6 6 6 6	14 SC 学級の時間 町探検① (2) 5 5 6 6 6 6	15	16
17 全校朝会 町探検② (2) 4 5 5 5 5 5	18 学級の時間 5 5 5 6 6 6	19 ← 5 5 5 5 5 5 → エコライフウィーク	20 心ふれ 学級の時間 地域未来塾 5 5 6 6 6 6	21 学級の時間 避難訓練 5 5 6 6 6 6	22	23
24 心ふれ 学級の時間 4 5 5 5 5 5	25 学級の時間 4 4 4 4 4 4	26 保護者会 (み) 5 5 5 5 5 5	27 心ふれ 5 5 6 6 6 6	28 SC 5 5 5 5 5 5	29 ナンタナ 体育学習 発表会 4 4 4 4 4 4	30 予備日 ①
31 振替休業日	1 学級の時間 5 5 5 6 6 6	2 委員会 4 4 4 4 5 5	3 文化の日	4 SC 学級の時間 5 5 5 5 5 5	5	6

※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

## 【10月の生活目標】

### 落ち着いて 生活しよう

2学期が始まり1か月が経ちました。10月は気候が良い日も多く、「読書の秋」「スポーツの秋」「食欲の秋」と言われるように、何をするにも落ち着いてじっくりと取り組みやすい季節です。そこで、今月は、「廊下歩行」や「時間を守った行動」「仕事への取組方」などを重点とし、子供たちが落ち着いた生活を送っていきけるよう指導していきます。

今月末には、ナンタナ体育学習発表会もあります。全ての子供がそれぞれのめあてに向かってじっくりと取り組み、達成感を味わえるよう、学習用具の管理や宿題への取り組み、体調管理も含めたご家庭のご協力を、引き続きお願いいたします。

(生活指導部主任 江澤 充)

## 【子供を笑顔にするプロジェクト】

先月の学校だよりでもお知らせした、「水上バスでめぐる TOKYO 2020 大会 ベイエリア遊覧クルーズ」についてお知らせします。

日 程：11月8日(火)

参加学年：4、5、6年生、

みなみん学級(4、5、6年生)

登校時刻：通常登校。ただし、クルーズ船の出航時刻が決まっているため、遅刻することがないようにお願いいたします。

その他：12時半ごろに学校へ戻る予定です。通常よりは遅めの給食になります。ご了承ください。なお、さらなる詳細については、後日、お便りにてお知らせします。

## 【道徳授業地区公開講座】

年間行事予定では、11月12日(土)とお知らせしていましたが、11月22日(火)に変更させていただきます。午前中に実施しますが、詳しい時間は、来月の各学年の学年だよりでお知らせします。なお、11月12日(土)については、これまで通り、土曜授業・学校公開となります。ご了承ください。

## 【土曜授業・学校公開について】

A・Bグループで時間を分け、授業公開をいたします。本年度、新たにグループ分けをしていますので、お間違えのないようお願いいたします。グループ分け名簿は、ホームページに掲載しています。お子さんのクラスと出席番号をご確認ください。(出席番号が分からない場合には、担任まで連絡帳にてお問い合わせください。)

○ 1・2校時：Bグループ

○ 3・4校時：Aグループ

⇒ 先月(9月)の土曜授業と、AとBが入れ替わっています。

\* 密を避けるため、参観人数は1家庭1名とします。参観者を途中で交代する場合は、校舎外でお願いいたします。